

Delitzsch, den 9. Fe. 31.

Lieber Tukel Carl!

Feh habe Dir eine Ewigkeit lang nicht mehr
jenzruhen, und mein Gewissen drückt mich daran sehr.
Aber weinst Du, ich hätte es in der letzten Zeit einfach
nicht fertig gebracht einen Brief, geschweige denn einen
anständigen, zu verfassen. Wenn ich abends nach 12 Stunden
Fabrikarbeit nach Hause kam, dann war ich einfach tod-
müde. Jetzt muss ich allerdings mal wieder eine ungewöhnliche
Ruhepause einlegen, weil mir ein Stahlesplitter ins Auge
gekommen ist und die von ihm hervorrende Verletzung der
Schilddrüse lästert. Feh bin in Delitzsch wirklich in
Berug auf meine Gesundheit vom Peck verfolgt.

Nun muss ich Dir aber erst mal erklären, wieso ich
nur noch hier in Delitzsch bin. Man riet mir drin-
gend nach Schluss der Kampagne noch einige Zeit dera-
bleiben, weil ich dann, wenn alle Maschinen und Ein-
zelteile ausgetauscht worden, ruhig nachsehen und herum können.
Man sagt mir, ich sollt ruhig noch bis Weihnachten
bleiben. So bin ich dann also hingeblichen und habe
es bis jetzt nicht bereut. Nebenjens habe ich auch
eine Zeit an der Archbank gearbeitet und sogar
Gewinn geschmiethen, weiß also da auch über das Want-
liche Bescheid. Ferner habe ich z. B. gebrütet, was ein

Teutl zum Unterricht von einem Lehrer oder einem
Hahn ist, als Drage, die wir früher doch völlig fremd
waren. Einen Kondenskopf haben wir auch auseinander-
gehobelt u.s.w. So kann das nun bis Weihnachten
noch weitergehen. Da sieht, ich Geschäftige mich ganz
mitbrückt. Begrüßungsschreiben

Neulich war ich auch bei Deinem Freunde Tauben in
Leipzig zu Besuch und wurde selbstverständlich sehr gut
aufgenommen. Man hatte auch noch eine sehr lebhafte
Spanierin mit ihrem Sohn eingeladen. Sie ist Repräsentantin
für Spanien am Leipziger Rundfunk. Ich unterhielt
mich nach empfehlenswertem Lampenfieber ganz nett auf Spa-
nisch mit ihr. Herr Tauben hat mich übrigens um Deine
Privatadresse gefeuert.

Nun muss ich fragen: Was geht es Dir? Merkt man
dort viel von der gepannten politischen Lage in Spanien?
Was macht Blaues? Geht dort alles nach Deinem Wunsch?
Hier Frost habt Ihr auch ja sicher noch nicht zu
sichslagen brauchen. Hier war es schon manchmal -8°C .

Nun noch etwas Geschäftliches: Du hast ja sicher
nur einmal von dem „Elfa-Abspitzverfahren“ gehört,
welches in Deutschland bei den Zinkusfabriken so erfolg-
reich angewandt wird. Nun Deiner Erinnerung eventuell
aufzuholen will ich Dir sagen, dass mit der Elfa-Spirale
die Eisenbahn-Loren und Landfuhrwerke in deutscher
rechnlicher Zeit Loren in 10-14 Minuten, Landfuhrwerke

II.

à 50 Zentm in ca. 1 bis 2 Min.) entleert werden.
 Die Spritze arbeitet mit einem Wiedruck vor 1 1/2-
 & Atmosphären. Das Gute ist dabei, dass die Röhren, nach
 dem sie in die eigentliche Wärme kommen, von den
Staubkörnern gereinigt werden. Für dieses Verfahren
 kommtest Du zweitens die Vertretung bekommen, wenn Du
 es für ausreichend hältst. Wie ich dann komme?:
 Der Hersteller der "Sofa" war, während ich in Dersau krank
 lag, hier und Fr. Richter, die Privatsekretärin und rechte
 Hand des Chefs, fragte ihn, ob er Futuree an einer
 Vertretung in Spanien hätte. Dies bejahte er. Er sei selbst
 schon einmal unten gewesen, aber wenn man nicht behauptet
 sei, dann hätte man keinen Erfolg. Wenn Du Futuree
 an der Sache hättest, so könnte ich mal zu dem Mann
 fahren. Du müsstest natürlich alles Verbindliche mit
 ihm selber schriftlich ausmachen. Fehlein noch
 bis zum 19. ds. hier in Delitzsch, dann noch einige
Tage in Dersau.

Dann möchte ich Dich darauf aufmerksam machen, dass
 mich jedenfalls unser Chef kein Abschied bitten wird,
 für eine Sache in Spanien zu werben (berw. Vertretung zu
 übernehmen), die er selbst erfunden hat. Es ist eine Waage,
 die automatisch die Körnerprozente der eingehenden Röhren
 feststellt und auf eine Karte drückt. Zweck der Sache:

Man ist absolut sicher, dass kein Schwindel bei der Feststellung der Klimaprozenten gemacht werden kann. Denn früher genügte es oft, dass die Wagenmeister von den Landwirten Klimazettelchen aufzeigen, damit zu den Klimaprozenten niedriger bewertet werden sollten. Natürlich kann ich Dir das auch alles noch in Spanien erzählen. Denn das hat wohl auch noch Zeit. So ein Ding ist übrigens ziemlich teuer (ca. 6000 M.), weil es a. eine Druckmaschine ist, die man zu stimmen muss. Zumindest wären es wohl ganz schön, wenn man bei Gelegenheit mal so was verkauft. Wenn man nur 10% Provision rechnet, so sind das 600.- M. Ich würde mir natürlich mal Prospekte geben lassen. Da schicke ich Dir auch welche.

Zu Hause scheint alles gut zu gehen. Oskar Max war auch mal wieder in Frankfurt. Weinst Du eigentlich die barceloneser Adressen von Oskar Luis?

Herrl. Gruss Dein Wolfgang.